Viene oleada de renuncias; se va Monreal del Senado próxima semana

LÍDER de la Jucopo anuncia que pedirá licencia; Noroña, también; la Jefa de Gobierno esperará a Consejo del domingo para tomar decisión; titular de Gobernación, con cautela. págs. 4 a 6

Buscará candidatura presidencial

Monreal emula a Ebrard y deja el Senado la próxima semana

EL LÍDER DE LA JUCOPO pedirá licencia a su cargo; Sheinbaum, Adán y Noroña muestran cautela; el domingo se realiza el Consejo Nacional de Morena para definir ruta rumbo al 2024

Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

l anuncio de la renuncia de Marcelo Ebrard a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) precipitó la intención de otras corcholatas de separarse de sus cargos.

Incluso el senador del Partido Verde Manuel Velasco, que no estaba incluido en el primer paquete de aspirantes presidenciales, se anticipó y ya solicitó licencia para dejar su escaño en la Cámara alta, con el fin de dedicarse de lleno a buscar la candidatura de la Cuarta Transformación.

A él le seguirá la próxima semana el líder morenista en el Senado, Ricardo Monreal, quien dio a conocer que la próxima semana solicitará licencia, por lo que la coordinación de la bancada de Morena y la presidencia de la Junta de Coordinación Política, que hasta ahora ocupa, quedarán vacantes.

EL PRIMERO en dar a conocer su renuncia fue el canciller Marcelo Ebrard quien durante la tarde del pasado martes anunció que el 12 de junio presentaría oficialmente su dimisión. Monreal Ávila dejará el cargo luego de la sesión del Consejo Nacional de Morena, en la que se espera aprueben la inmediata separación de sus respectivos cargos para que se dediquen a la promoción para alcanzar la candidatura presidencial.

"Esto será el próximo domingo; yo les aseguro que va a estar bien y que va a ser para bien. Lo que diga, yo creo que el consejo va a determinar un plazo para la inscripción.

"Y en el plazo que yo creo que va a ser de una semana, en esa semana se presentarán y ocurrirán las renuncias de los tres restantes", comentó.

Mientras tanto, la Jefa del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que va a "esperar al domingo, al Consejo de Morena", para tomar una determinación en torno a su renuncia al cargo.

"Yo, disciplinariamente, me voy a esperar al domingo, al Consejo Nacional de Morena, a que ahí se defina, se diga cuál es el planteamiento, y ya el lunes, ya estarán escuchando mi posicionamiento frente al domingo, eso es muy importante", subrayó la mandataria capitalina Claudia Sheinbaum.

Quien todavía no ha anunciado si se plegará a esta convocatoria es el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López.

La noche del pasado martes, escribió en su cuenta de Twitter: "Hace muchos años, un paisano me enseñó que en política se debe construir el equilibrio entre la razón y la pasión.

"Serenidad y paciencia, los tiempos del Señor son perfectos".

Uno de los últimos invitados es el

diputado Gerardo Fernández Noroña. Aunque no pertenece oficialmente a la bancada de Morena en San Lázaro.

"En reconocimiento a su trayectoria y aportación a la Cuarta Transformación", también será contemplado durante la sesión del Consejo Nacional del partido guinda.

Al respecto, Fernández Noroña anunció que "pediré licencia, lo haré en la sesión de la Permanente de la próxima semana para ser precandidato de la coalición PT, Verde y Morena".

En entrevista radiofónica con MVS, el legislador petista dijo estar confiado en que será seleccionado.

Eldato



"Soy optimista, porque yo creo que están subestimando; la gente ha visto con preocupación el maltrato, la descortesía de lo tratado. Lo que han hecho es potenciar el respaldo popular que yo tengo", dijo Gerardo Fernández Noroña.

Hasta ahora son estos seis precandidatos que han manifestado su intención de contender por la candidatura presidencial de la Cuarta Transformación en 2024 y someterse a las reglas del juego que imponga el Consejo Nacional de Morena.

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, puntualizó que en su caso particular no puede presentar una renuncia:

"No, aquí son licencias. Ustedes saben que los puestos de elección popular son irrenunciables y obviamente son licencias que lo haré, haré la solicitud de licencia cuando así lo determine el Consejo, al cargo de presidente de la Junta y también al cargo de senador".

Monreal también recordó que, en principio, la postulación será como defensor de la Cuarta Transformación y posteriormente ya se formalizará la candidatura presidencial.

Dijo que después de que en los últimos años ha estado disparejo el piso y con fisuras, al renunciar todos los aspirantes a sus cargos, por fin se empareja el procedimiento.

"A mí me parece que es un momento clave. Nosotros hemos luchado durante estos años porque haya una cancha con piso parejo.

"El domingo el Consejo discutirá, deliberará y aprobará las reglas para el inicio del proceso de sucesión.

"Primero, como defensores de la Cuarta Transformación, como coordinadores nacionales, y luego vendrá en septiembre el proceso interno formal.

El morenista también aseveró que se está actuando de una forma idónea.

"Pero creo que se está actuando de manera oportuna y se está actuando de manera correcta en el proceso interno.

"Está intentándose evitar cualquier ruptura, cualquier fractura, cualquier división interna y ojalá y lo logremos", declaró Monreal Ávila.



6

ESTO SERÁ el próximo domingo; yo les aseguro que va a estar bien y que va a ser para bien. Lo que diga, yo creo que el consejo va a determinar un plazo para la inscripción y en el plazo que yo creo que va a ser de una semana

Ricardo Monreal Líder de Morena en el Senado

"

RICARDO MONREAL durante una conferencia de prensa en el Senado de la República, el 30 de mayo.

El juego de los tiempos

Corcholatas y dirigentes de Morena siguen haciendo propuestas sobre el proceso para definir al abanderado en la contienda presidencial.

2023

11 DE JUNIO. Sesión del Consejo Nacional donde definirá la convocatoria, fechas, procedimientos y requisitos. El mismo día se votará la convocatoria, se publicará y correrá el proceso.

16 AL 19 DE JUNIO.

Los aspirantes deberán renunciar a su cargo en los plazos que fije la convocatoria, que podría ser una semana después del Consejo.

15 AL 30 DE JUNIO.

Previamente, se estableció que la convocatoría se publicaría, acordada por los aspirantes, se emitiría en estas fechas.

JULIO (PRIMERA

SEMANA). Periodo de registro para los aspirantes a contender por la candidatura.

AGOSTO (A

FINALES). Monreal propone que sea una única encuesta. La dirigencia plantea que este mes sea el primer sondeo.

SEPTIEMBRE (DÍA POR DEFINIR).

Monreal sugiere que se dé a conocer después del 15; la dirigenca, que se haga una segunda y última encuesta.

> Fuente Mario Delgado Marcelo Ebrardy